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❖ 2 Tema central :: Cristo Hoy

Santos y
esposos
Padres de familia que vivieron su
vocación comprometidos con la
santidad, y algunos pudieron ver
los frutos en sus propios hijos. En-
tre ellos se encuentran los padres
de la Virgen María, san Juan Bau-
tista, san Gregorio Magno y santa
Teresita de Liseux, entre otros.

1. Santos Joaquín Ana

Fueron los padres de la Santísima Virgen María y
abuelos del Señor Jesús. 

El proto evangelio de Santiago (libro apócrifo)
cuenta que los vecinos de Joaquín se burlaban de él
porque no tenía hijos. Entonces, el santo se retiró
cuarenta días al desierto a orar y ayunar, en tanto
que Ana suplicaba. Un ángel se le apareció y le dijo
que concebiria y daría a luz y que del fruto de su-
vientre se hablaría en todo el mundo. A su debido
tiempo nació María, quien sería la Madre de Dios.
Su fiesta es cada 26 de julio.

2. Santa María Virgen y San José

En la Biblia se describe cómo el justo José acepta a
María con su divino embarazo y es así como llegan a
conformar la Sagrada Familia. La tradición indica
que San José murió en los brazos de Jesús. Como fa-
milia santa (Jesús, María y José) son reflejo de la Tri-
nidad, y cenáculo en el que se comparte el amor ver-
dadero. A los tres se les celebra el domingo que cae
dentro de la Octava de Navidad.

3. Santos Isabel y Zacarías

La fama de estos dos santos se debe a que fueron
los papás de San Juan Bautista. La historia de estos

dos santos esposos la cuenta San Lucas en su evan-
gelio. De estos dos esposos hace el evangelio un elo-
gio formidable. Dice así: “Los dos llevaban una vida
santa, eran justos ante Dios, y observaban con exac-
titud todos los mandamientos y preceptos del Se-
ñor”. Su fiesta es el 5 de noviembre.

4. Santos Aquila y Priscila

Fueron un matrimonio de judíos, fabricantes de
tiendas, que dejaron Roma debido a la persecución
judía bajo Claudio (49 o 50 d.C.) y se establecieron
en Corinto, donde hospedaron a San Pablo, quien
ejercía su mismo oficio, en su primera visita a la ciu-
dad. No se conoce la fecha de su conversión a la fe.
Acompañaron a San Pablo a Éfeso, instruyeron al
alejandrino Apolo, hospedaron al apóstol Pablo en
Éfeso durante tres años, durante su tercer viaje mi-
sionero, mantuvieron una iglesia cristiana en su casa.
Salieron de Éfeso hacia Roma, probablemente des-
pués de los disturbios iniciados por el platero Deme-
trio, en Roma también mantuvieron una iglesia en
su casa, pero pronto dejaron esa ciudad, probable-
mente a causa de la persecución de Nerón, y se esta-
blecieron de nuevo en Éfeso. El Martirologio Roma-
no los conmemora el 8 de julio.

5. Santos Julián y Basilisa
Vivieron en Egip-

to. Ambos esposos
murieron en Antio-
quía o más proba-
blemente en Anti-
nopolis en la región
de Diocleciano en
los inicios del siglo
cuarto. La historia
cuenta que Julián
forzado por su fami-
lia a casarse, él acor-
dó con su esposa Basilisa, que ambos deberían pre-
servar su virginidad, y más adelante estímulo a ella a
fundar un convento para mujeres, del cual ella se
convirtió en superiora. Mientras que él mismo reu-
nió a un gran número de monjes y asumió su di-
rección. Basilisa tuvo una santa muerte, pero el
martirio fue reservado para Julián. Durante la per-
secución de Diocleciano él fue arrestado, tortura-
do y condenado a muerte en Antioquia, Siria, por
orden del gobernador, Marcial, de acuerdo con los
latinos, pero según los griegos en Antinopolis,
Egipto, lo cual parece más probable. A ambos se
los celebra el 9 de enero de acuerdo con el Marti-
rologio Romano o el 8 de enero de acuerdo con el
Libro litúrgico griego.

Los abuelos de Jesús.

Santa Isabel con san Juan Bautista en brazos
junto a su esposo Zacarías.

Ambos esposos compar-
tiendo el lirio de la pureza
y él la palma del martirio.

Hospedaron y trabajaron con San Pablo.

La santidad es posible y estos esposos lo atesti-
guan en sus matrimonios, viviendo con una
total entrega a Dios, en algunos reflejada has-

ta el martirio y en otros en la comprometida crian-
za de sus hijos que también llegaron a ser santos.
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6. San Gordiano y Santa Silvia

Fueron los padres del papa San Gregorio Magno,

Doctor de la Iglesia. Ambos vivieron en el siglo VI,

Silvia era de una familia distinguida como la de su

marido, el romano Gordiano. Además de Gregorio,

ella tuvo un segundo hijo. Silvia fue notoria por su

gran piedad, y dio a sus hijos una excelente educa-

ción. Después de la muerte de su esposo se dedicó

enteramente a la religión. El papa san Gregorio

Magno tenía un retrato en mosaico de sus padres.

Silvia fue retratada sentada con la cara a la vista, y

en la cual las arrugas de la edad no pudieron extin-

guir su belleza; los ojos eran grandes y azules, y la

expresión graciosa y animada. De san Gordiano no

se conoce demasiado, su fiesta es el 10 de mayo. A

santa Silvia se le recuerda el 3 de noviembre.

7. Santos Walberto y Bertilia
Ambos vivieron en Flanders, en la provincia de

Hainault, al norte de Francia, por el siglo VII. Fueron

los padres de la Santa Aldegunda, quien fundó una

abadia de monjas benedictinas, y de Santa Valde-

trudis, esposa de un santo y madre de cuatro san-

tos, quien luego, a semejanza de su marido se ofre-

ció a Dios. Su fiesta es el 11 de mayo.

8. Santos Valdetrudis y Vicente

Fueron padres del obispo de París San Landerico,

del joven San Dentellino y de las abadesas Santa Al-

detrudis y Santa Madelberta.  

Valdetrudis junto a su esposo Maldegario formó

una familia de condiciones bastante acomodadas.

En cuanto los hijos fueron bastante grandes, la pa-

reja decidió separarse, sin disolver el vínculo matri-

monial, para poder dedicarse al servicio de Dios en

la vida religiosa. Maldelgario fundó un monasterio,

donde asumio el nombre religioso de Vincenzo. Su

mujer Valdetrudis, luego de dos años siguió el mis-

mo camino que su esposo. Su fiesta es el 9 de abril,

mientras que la de su esposo es el 14 de julio.

9. San Isidro Labrador y Santa María de
la Cabeza

Santa María de la Cabeza, esposa de San Isidro

Labrador, en una ocasión, fue acusada de adulterio

y su esposo, no creyó en esas habladurías, pero, sin

embargo, se escondió cerca del río para ver lo que

Santa María de la Cabeza hacía. La vio llegar con

una antorcha y el aceite que usaba para alumbrarse

en una ermita, donde rezaba y limpiaba. Ese día el

cauce del río había crecido y la corriente era muy

fuerte. Ante esto, la santa hizo la señal de la cruz y

puso su mantilla sobre el agua. Luego se subió a ella

y pasó al otro lado sin mojarse. San Isidro vio lo su-

cedido, pero aun así se quedó esperando a que su

esposa regresara. Entonces observó que el inexpli-

cable suceso se repetía. Santa María de la Cabeza es

apodada así porque durante años se veneró la reli-

quia de su cráneo hasta que se halló su cuerpo

completo. A ella se la celebra el 9 de septiembre y a

él cada 15 de mayo.

10. San Manuel Rodrigues de Moura y
su santa esposa

Manuel Rodrigues de Moura y su esposa, cuyo

nombre no se conoce, eran de Brasil. Tras la masa-

cre que tuvo lugar el 16 de julio de 1645 en la iglesia

de Nuestra Señora de las Velas en Cunhaú, busca-

ron refugio junto con otros fieles y el párroco, padre

Ambrósio Francisco Ferro. Luego un grupo de calvi-

nistas, los martirizaron en la orilla del río Uruaçu:

fueron torturados durante mucho tiempo y murie-

ron como resultado de la tortura. Tras la muerte de

Manuel, mientras su esposa lo lamentaba, le ampu-

taron las manos y los pies. La mujer murió poco

después que su marido, abrazada junto a él. A am-

bos se les conmemora el 3 de octubre.

11. Santos Celia y Luis

Luis Martin nació en Burdeos en 1823. Por su parte,

Celia Guérin nació en Gandelain, departamento de

Orne (Normandía), en 1831. Ambos, antes de casarse

quisieron entrar a la vida religiosa, pero fueron recha-

zados por las congregaciones. Con el pasar del tiempo

se conocieron y se casaron, teniendo nueve hijos, de

los cuales sobrevivieron solo cinco: Paulina, María, Le-

onia, Celina y Teresa. Leonia tiene actualmente una

causa de beatificación abierta y Teresa es la conocida

santa Teresita de Liseux, Doctora de la Iglesia. Ambos

esposos, fueron canonizados en 2015 y se les celebra

cada 12 de julio, fecha de su aniversario de bodas.

12. Beatos Luigi Beltrame y María Corsini

Ambos se conocieron siendo jóvenes, a finales del

siglo XIX. Juntos tuvieron 4 hijos: uno fue sacerdote,

el otro monje trapista, una se hizo religiosa benedic-

tina y la última vivió las virtudes cristianas cuidando

a sus padres y con obras de caridad. Ella es Enrica Bel-

trame, venerable sierva de Dios, camino a los altares.

La fiesta de ambos esposos es el 25 de noviembre. 

13. Beatos José y Victoria Ulma

Ambos fueron asesinados por los nazis durante la

Segunda Guerra Mundial. Se dedicaban a la agricul-

tura. Los nazis descubrieron que ellos habían escon-

dido a un grupo de judíos y los masacraron. Luego

asesinaron a sus siete hijos, incluido un bebé que

nació durante el martirio de Victoria. Todos ellos

fueron beatificados. La fiesta de la familia Ulma es el

7 de julio, aniversario de bodas.

Son los padres de un santo y magno papa.
Isidro y María junto al río. Ambos santos muy
conocidos y particularmente san Isidro labrador.

Los mártires en Cunhaú (Brasil) entre los que 
se encontraban Manuel y su esposa.Representación de ambos con los hábitos religiosos.

San Luis Martin junto a su esposa santa Celia y
su hija santa Teresita.

Fotografía de los esposos.

Fotografías de los esposos beatos Luigi Beltrame
y María Corsini.
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Un pequeño pueblo siberiano mantuvo sus creencias católicas durante seis décadas sin sacerdote
ni sacramentos a pesar de los ataques del comunismo.

En el corazón de Siberia, el pequeño pueblo de
Wierszyna alberga una población predomi-
nantemente católica polaca. Durante la épo-

ca de la dictadura comunista, sus habitantes consi-
guieron preservar y transmitir su fe, sin iglesia, misa
ni sacerdote, durante 62 años.

Historia del pueblo
Wierszyna, se encuentra en un pequeño valle ro-

deado de montañas y el suelo es fértil. Pero, sólo hay
un camino que conduce hacia allí, y además está re-
pleto de baches. Los inviernos son muy fríos: se al-
canzan temperaturas de hasta -44 °C. En todo el pue-
blo sólo hay un lugar con señal telefónica: el cemen-
terio. No hay acceso a Internet. Las condiciones son
bastante extremas. Wierszyna fue fundada en 1910
por colonos polacos que emigraron allí. Wierszyna se
encuentra en la diócesis más grande del mundo, 32
veces el tamaño de Polonia. En el decanato de Irkutsk
al que pertenece, las parroquias están separadas por
hasta 2.000 km. Sus residentes han conservado el
idioma de sus antepasados durante generaciones.

Iglesia San Estanislao
También hay una parroquia polaca en Wierszyna.

La iglesia de San Estanislao fue construida por inmi-
grantes polacos ya en 1915. Funcionó hasta 1928 o
1929, cuando las autoridades comunistas decidie-
ron demolerla. Sin embargo, esta intención fue
abandonada a raíz de las protestas de los vecinos.
Sin embargo, finalmente los bolcheviques cerraron
la iglesia y devastaron su interior.

La familia: resguardo de la fe
La fe sobrevivió, cultivada en secreto dentro de las

familias. Allí no se celebró ninguna Eucaristía duran-
te 62 años. Durante ese tiempo, una de las vecinas,
Magdalena Mycka, bautizó a los niños de la ciudad y
los habitantes rezaron solos, salvando así la lengua
polaca y la piedad nativa. También intentaron man-
tener las fiestas católicas, a excepción de Semana
Santa. “No tenían contacto con Polonia, por lo que
no tenían calendarios y no sabían cuándo caía el
Domingo de Resurrección”, dice el p. Karol Lipinski,
actual párroco de la parroquia de Wierszyna.

Renacimiento litúrgico
La parroquia renació tras la caída del comunismo

en Rusia. El primer sacerdote que visitó el pueblo
fue el entonces párroco de los polacos en la URSS,
el p. Tadeusz Pikus (más tarde obispo). Celebró mi-
sa en el edificio de la escuela Wierszyna en 1990.
También negoció con las autoridades locales para
devolver el edificio de la iglesia a los fieles y restau-
rar su carácter sagrado, en lugar de la propuesta del
gobierno de crear un museo polaco en el lugar. El p.
Lipinski explicó: “Mucha gente vino a esa primera
misa. Muchos adultos vieron a un sacerdote por
primera vez en sus vidas. Aquellos que nacieron
después del cierre de la iglesia pueden haber tenido
60 años y nunca haber asistido a misa”.

Primera misa en la iglesia
Dos años después, el 19 de diciembre de 1992, se

celebró la primera misa en la iglesia restaurada. Es-

tuvo presidida por el actual Ordinario de la Dióce-
sis de la Transfiguración de Novosibirsk, el obispo
Joseph Werth. Así renació la liturgia en Wierszyna.
La realidad de la resurrección y la presencia de Cris-
to en el pan y el vino está nuevamente ahí después
de muchos años de pausa. Aunque los habitantes
del pueblo no siempre aprecian este regalo, la misa
diaria ciertamente contribuye a la santificación de
la iglesia local.

Un duro desafío
El p. Karol Lipinski fue a Wierszyna cuando se ju-

biló teniendo 70 años. Así conto su experiencia:
“Cuando llegué aquí sólo tenía miedo de una cosa:
si podría arreglármelas solo. Desde el noviciado
nunca había estado en una comunidad de menos
de 12 personas. Cuando yo era ecónomo en el se-
minario éramos 180, y en el noviciado de Santa
Cruz éramos más de 40. Y ahora estoy solo, como
un ermitaño. Pero el Señor Dios siempre nos da
tanta fuerza como necesitamos”. Luego explica: “El
sacerdote más cercano está a casi 160 kilómetros
de distancia”. Actualmente en Wierszyna viven más
de 500 personas. Los más jóvenes son la sexta gene-
ración de descendientes de emigrantes polacos. El
p. Lipinski continúa explicando: “Durante Navidad
visité a 111 familias. Nueve familias no estaban en
casa. Entonces hay 120 familias en el pueblo. Fui
con un monaguillo que tiene 70 años. La asistencia
a misa es baja. A los habitantes de Wierszyna no se
les enseña a ir a la iglesia, aunque enfatizan su devo-
ción a Dios”. (Aleteia) 

62 años 
sin misa
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Imagen del mes: En la Basílica del Santo Sepulcro, Jerusalén. En el marco de la guerra entre Israel y Hamás, la misa crismal y la misa In Coena Domini (en la Cena del
Señor) se unieron en una única celebración, que presidió el cardenal Pierbattista Pizzaballa, patriarca latino de Jerusalén.

Cristo Hoy :: Editorial

Apostar o apostatar

C
on tanta insistencia los últimos papas han hablado de la necesidad de la

santidad matrimonial. El Tema Central de esta edición es una manera de

volver a poner el tema.

Queridos matrimonios adultos, sean el ejemplo de que es posible tender a la

santidad, no son las modas actuales las que los corrigen, sino al revés. Queridos

matrimonios jóvenes, miren el don recibido, y vivan amando este sacramento

que está puesto al servicio de ambos y cada uno. El ejemplo de tantos fracasos

actuales más bien les enseñe a “apostar” a lo grande, a hacer bien las cosas y no a

“apostatar” de la santidad matrimonial.

Para no quedar en palabras compartimos algunas ayudas clave fruto de la ex-

periencia, que caminarán con ustedes hacia la santidad:

1. Hablarse y amarse: comunicarse, decirse con pocas palabras o muchas, pero

estar al tanto uno del otro. Cuando uno llega a la casa, Jesús está esperándome;

cuando el cónyuge llega a la casa, llega Jesús con él. Amarse es, en católico, ver a

Cristo y hacer el bien a Cristo presente en el cónyuge (en las buenas y en las malas).

2. Dejar de fijarse en lo malo: Lo malo existe, pero el bien también y casi siem-

pre es mayor. Fijarse en lo bueno, resaltarlo y a lo malo, corregirlo, con buen

ejemplo, paciencia y delicada corrección. Corrige como te gustaría que te corri-

jan. ¿O no te gusta ser corregido? 

3. Vivir el sufrimiento del otro: Es preciso que, en medio de las dificultades de

esposos, haya alguien capaz de dar el abrazo de Dios Padre cuando hay abati-

miento, o el beso de la Virgen Madre cuando nada sale como lo esperábamos.

Que la tecnología no ocupe tanto tiempo, atención y corazón.

4. Creer en la vida. ¿Qué cristiano puede decir que ama a Dios sobre todas las

cosas si no ama a la vida? ¿Qué matrimonio puede decir que es uno, si no está

dispuesto a donarse? Es imposible la donación y la santidad utilizando métodos

anticonceptivos artificiales.

Estas son algunas ayudas necesarias para tomar en serio la vocación a la santi-

dad matrimonial, el modo de seguir a Cristo, hoy.
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Paraguay 
comunicada

Los salesianos están de fiesta

En el mes de marzo se cumplieron 124 años de
presencia Salesiana en Concepción y se festejó,
conmemorando su surgimiento en el año 1900,
cuando se abrieron las puertas del Instituto Sale-
siano “San José” de Concepción.

Los primeros salesianos
El primer salesiano que llegó a Concepción fue el

misionero Ángel Savio, en julio de 1892. Quien lue-
go pide misioneros a la Santa Sede y a la Congrega-
ción informando que “desde Villa Concepción has-
ta Corumbá no había ningún sacerdote…”. Así en-
tonces, el segundo salesiano fue el obispo Luis La-
sagna, que llevaba misioneros salesianos al Mato
Grosso, en 1894. En ese tiempo contactó con varias
familias, confirmó a más de 900 personas. Luego,
en 1895, muere mons. Lasagna en Brasil. Sin embar-
go, el proyecto quedó firme y los Salesianos se esta-
blecieron en Paraguay en 1896. 

Fundación del Instituto San José
Después, en el año 1900, se inaugura el Institu-

to Salesiano “San José” en Concepción con 45
alumnos. En ese entonces, era solo un pequeño
salón que era utilizado como como capilla y aula. 

Visita inspectorial
En el marco de los 124 años salesianos en Para-

guay el Padre Inspector, Mario Villalba, visitó en el

mes de marzo a la presencia salesiana de Minga
Guazú y Coronel Oviedo. Durante su visita en Min-
ga Guazú se reunió con los salesianos de la obra y
mantuvo encuentros con los consejos directivos de
los colegios salesianos Don Bosco y María Auxilia-
dora, en donde dialogó con los estudiantes y final-
mente, mantuvo reuniones con los jóvenes de la
Pastoral Juvenil y el Consejo Económico de la obra.
Estando en Cornel Oviedo el p. Mario visito el Cole-
gio Don Bosco de Villarrica, donde se encontró con
representantes del Movimiento Juvenil Salesiano y
miembros del Centro de Estudiantes. Además, sos-
tuvo reuniones con el Consejo Directivo y delega-
dos de padres. Luego, su siguiente parada fue en el
Instituto Agropecuario Salesiano Carlos Pfannl,
donde fue recibido con calidez por los estudiantes
de la institución. (salesianos.org.py)

Advertencia sobre
una falsa iglesia

A raíz de las inquietudes e incertidumbres mani-
festadas por algunos fieles católicos (laicos, religio-
sos y clérigos) en el Paraguay, por la presencia y ac-
tuación de la denominada Iglesia Cristiana Católica
Apostólica Nacional Paraguaya (ICCANP), la Con-
ferencia Episcopal Paraguaya (CEP) expresó un co-
municado el pasado mes de marzo.

No son reconocidos por la Iglesia
El mensaje de la CEP destacó que “los ministros

de la Iglesia Cristiana Católica Apostólica Nacional
Paraguaya no son reconocidos por la Iglesia Católi-
ca, en comunión con el Papa, en Roma. Por ende,
los sacramentos celebrados y administrados por los
ministros de esta confesión religiosa son ilícitos y de
dudosa validez en nuestra Iglesia Católica”. Final-
mente concluyeron expresando su lamento por las
confusiones ocasionadas por esta confesión religio-
sa y exhortaron a todos los fieles cristianos católi-
cos a discernir y abstenerse de participar de esas ce-
lebraciones. (episcopal.org.py)

Los responsables de la Pastoral
de Comunicación se reúnen en
Caacupé para delimitar las pró-
ximas actividades sociales en la
comunidad.

Alegría por los 124 años de historia salesiana en Paraguay, y en este mar-
co, Minga Guazú y Coronel Oviedo, recibieron una visita inspectorial.

Miembros de Pastoral de Comunicación reunidos en el salón de la Basílica Santuario de Caacupé.

Festejo por los 124 años realizado a las 
afueras del Instituto Salesiano San José.

Reunión de la CEP donde se redactó que la
Iglesia Católica Paraguaya no es reconocida.

Afines de marzo, en el Salón Pbro. Juan Ayala
Solís, de la Basílica Santuario de Caacupé,
se reunieron los responsables de Pastoral

de Comunicación de todas las diócesis.

Inicio de la jornada
La jornada inició con el saludo del Obispo

de Caacupé, mons. Ricardo Valenzuela , quien
dio la presentación del Plan Pastoral, la de-
signación de la sede de la próxima Jornada

Mundial de las Comunicaciones Sociales a
nivel local, que será en la Arquidiócesis de
Asunción, el 12 de mayo de 2024 y además ,
también dio algunos temas referente a las ac-
tividades diocesanas .

Misa para terminar
Terminando la Jornada se realizó la invitación

para el Encuentros Latinoamericanos de Respon-
sables Nacionales de Pastoral Juvenil (ELARNPJ)

que tendrá lugar en Paraguay en el mes de julio.
La jornada se cerró con la celebración eucarística
en la Basílica de Caacupé, presidida por el Arzo-
bispo Metropolitano de Asunción, Presidente de
la Conferencia Episcopal Paraguaya, card. Adal-
berto Martínez Flores, concelebrada por mons.
Ricardo Valenzuela, responsable de la Pastoral de
Comunicación Nacional acompañado de los sa-
cerdotes asesores de la Pastoral de Comunica-
ción. (episcopal.org.py)



7 ❖

1) Santuarios marianos de Europa:1) Santuarios marianos de Europa: Fátima, Lourdes, Pilar, Guadalupe, Garabandal, etc. Fátima, Lourdes, Pilar, Guadalupe, Garabandal, etc.

2) Polonia: 2) Polonia: Lugares de Santa Faustina y san Juan Pablo II. Lugares de Santa Faustina y san Juan Pablo II. 

Participación en congreso internacional de Apóstoles Participación en congreso internacional de Apóstoles 

de la Divina Misericordia.de la Divina Misericordia.

3) Medjugorje.3) Medjugorje.

1) Santuarios marianos de Europa: Fátima, Lourdes, Pilar, Guadalupe, Garabandal, etc.

2) Polonia: Lugares de Santa Faustina y san Juan Pablo II. 

Participación en congreso internacional de Apóstoles 

de la Divina Misericordia.

3) Medjugorje.

Peregrinación 
retiro 2024

Inicio: 19 de septiembre 2024

Agencia organizadora: 
Intercity (Rosario, Sta. Fe). 
Todas las consultas 
y reservas: 

+5493468538733 (Lara) 
www.intercity.com.ar

+info: 
www.hablaalmundo.org

Acompañados por los 
sacerdotes de Cristo Hoy: 
P. Germán Saksonoff co. 
y Mauro Carlorosi co.



❖ 8 Internacionales - Lo más destacado del mes :: Cristo Hoy

alesianos construyen 
nueva réplica de la casa
donde vivió Don Bosco

C
on motivo de los 200 años del primer sueño profético de San Juan Bosco, los

Salesianos en Brasil están construyendo una nueva réplica de la casa italiana

donde nació el santo patrono de la juventud. Esta obra se suma a otras simila-

res que se encuentran en diversos países del mundo. (Aciprensa)

La esposa de Jordan Peterson, 
fue recibida en la Iglesia en la 
reciente Pascua

En noviembre del año pasado Tammy Peterson, esposa del conocido psicólogo ca-

nadiense Jordan Peterson, luchador infatigable contra la ideología “woke” (Cancela-

ción) y la agenda LGTBI, anunció su conversión a la fe católica. Esta pasada Pascua ha

sido recibida en el seno de la Iglesia. (Infocatolica)

Récord de bautismos en Francia, 
muchos de ellos por inmersión

Fue durante la vigilia pascual

y la cifra de adultos que abra-

zaron la fe católica supone un

aumento del 30% con respecto

a 2023. Obispos franceses des-

tacaron que 5.025 de las 7.137

personas bautizadas sean jóve-

nes de entre 18 y 25 años. (Va-

loresreligiosos)

■ Jubileo 2025: iniciativas culturales 
para el Año Santo

El Dicasterio para la Evangelización presentó “Armonías de fe: un

camino cultural dentro del Jubileo de la Esperanza”. El alcance cul-

tural también se extiende con una larga lista de exposiciones de ar-

te, conciertos y proyecciones de películas. La oferta de conciertos

incluye una serie de actos, bajo el lema “Armonías de esperanza", y

de exposiciones sobre el tema “Cielos abiertos", que tienen como

objetivo brindar belleza e inspiración. (Aica)

■ Ecuatorianos renovaron su consagración 
al Sagrado Corazón de Jesús

El 25 de marzo, la Iglesia católica en Ecuador renovó la consagra-

ción del país al Sagrado Corazón de Jesús. La Santa Misa fue presi-

dida por monseñor Alfredo José Espinoza Mateus, Arzobispo de

Quito y Primado de la Iglesia en Ecuador, en la Basílica del Voto Na-

cional de Quito. (Infocatolica)

■ Aumenta el número de adultos que se 
bautizan en Malasia

En los últimos años, la comunidad católica de Malasia ha experi-

mentado un notable aumento en el número de adultos que bus-

can el bautismo. Según información obtenida por la Agencia Fides,

en 2024 más de 1.700 catecúmenos malayos recibieron el sacra-

mento del bautismo durante la Vigilia Pascual. (Infocatolica)
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■ Funeral de los papas: 
Francisco introduce 

cambios en el rito
Francisco ha simplificado el rito del funeral de

los papas y su cuerpo no será expuesto en públi-

co, según revela en el libro 'El Sucesor", donde

aborda por primera vez su relación con Benedic-

to XVI y confirma que será enterrado en la basí-

lica de Santa María La Mayor y no en las grutas

vaticanas. En este libro-entrevista escrito por el

periodista español Javier Martínez-Brocal, Fran-

cisco asegura que el funeral de Benedicto XVI

fue el último que se llevó a cabo con el actual

protocolo fúnebre. (Valoresreligiosos)

■ NEOS califica la Agenda 2030
como caramelo envenenado

El documento prologado por el Grupo de Tra-

bajo de Amenazas Globales de NEOS, coordi-

nado por D. Jorge Soley, ofrece una síntesis re-

veladora de la Agenda 2030. Esta agenda se

presenta como un caramelo envenenado, en-

vuelto en una apariencia atractiva y seductora.

(Infocatolica)

■ Noruega: rechazo al proyecto 
que amplía el aborto legal hasta 
los 5 meses de gestación

El gobierno de Noruega está trabajando en una

nueva ley, que permitiría el aborto hasta el final

de la 18° semana de embarazo. Los obispos nor-

uegos enviaron una carta contra esa propuesta,

señalando que su justificación consiste en una

mezcla de ciencia, política e ideología. (Aica)

■ Los coptos confirman que 
Fiducia Supplicans ha sido la causa
para romper el diálogo ecuménico
con Roma

La Iglesia Ortodoxa Copta ha confirmado que

su reciente decisión de de suspender el diálogo

con la Iglesia Católica se debió al “cambio de

postura” de Roma sobre la homosexualidad. Sa-

len así al paso de las interpretaciones que nega-

ban que Fiducia Supplicans fuera el detonante

de la ruptura de relaciones entre ambas iglesias.

(Infocatolica)

■ Grupo de jóvenes lanza la 
primera app en la que presenta todas
las realidades de la Iglesia Católica
Fundada en 2021 por el influencer católico, Qui-

que Mira, la asociación cristiana de jóvenes Au-

te, se ha convertido en tendencia en redes socia-

les con más de 38 mil seguidores en Instagram

llegando a un millón de impactos. La aplicación

presenta de una manera novedosa, todos los

movimientos (Hakuna, Opus Dei, Regnum

Christi, Comunión y Liberación…), retiros espiri-

tuales (Effetá, Bartimeo, Seminario de Vida en el

Espíritu...) y parroquias con vida joven en todas

las ciudades de España. (Religionconfidencial)

Toledo alberga, desde el pasado 19 de marzo, el

segundo santuario dedicado a San José en todas Es-

paña. Una pequeña parroquia de Talavera de la Rei-

na, la del Patrocinio de San José, fue reinaugurada y,

con este motivo, empezó ese mismo día un Año Ju-

bilar dedicado al esposo de Santa María y patrono

de la Iglesia Universal. La iglesia, ahora santuario, se

inauguró en 1979 y cuenta con alrededor de 3.250

feligreses. La misión que el arzobispo de Toledo,

monseñor Francisco Cerro Chaves, les encomendó,

es difundir la devoción a san José por la región. 

Hasta ahora, el único santuario diocesano dedi-

cado al marido de la Virgen y padre putativo de Je-

sús de Nazaret era el de San José de la Montaña, en

Barcelona. El nuevo rector, Jesús Ruiz, que antes era

el párroco, explicó a VaticanNews que el nuevo

santuario será un lugar para celebrar a san José y di-

fundir su devoción. (Aica)

El Papa cambia los estatutos de

la basílica Santa María la Mayor

El Papa Francisco aprobó los nuevos Estatutos y el

Reglamento del Capítulo de la basílica papal de

Santa María la Mayor, y confió al arzobispo de ori-

gen lituano Rolandas Makrickas todas las faculta-

des para aplicar las nuevas normas, hasta que se es-

tablezca un nuevo Consejo de Administración.

En su quirógrafo, publicado el miércoles 20 de

marzo, el Papa "libera" a los canónigos de todas las

responsabilidades económicas y administrativas, y

nombra al arzobispo Makrickas nuevo arcipreste

coadjutor de la basílica papal. Tras el proceso de en-

cargo asignado al arzobispo Makrickas, quien fue

nombrado comisionado extraordinario en diciem-

bre de 2021, el Papa Francisco completó la reestruc-

turación de la basílica, que visitó más de cien veces

y donde espera ser enterrado algún día. (Aica)

El segundo santuario 
de España dedicado 
a San José estará en 
Talavera de la Reina
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Toda 
vida vale

E l Día del Niño por Nacer se celebra cada 25
de marzo, desde hace más de tres décadas,
en coincidencia con la fiesta litúrgica de la

Anunciación a la Santísima Virgen María. Esta
efeméride tan popular en Latinoamérica tiene
como principal objetivo reflexionar sobre el va-
lor supremo de la vida humana desde la forma-
ción del embrión en el vientre materno. La fecha
se recuerda con declaraciones, reflexiones pasto-
rales y marchas, para manifestar públicamente
que “toda vida vale”.

Declaración del Cevilaf
Por su parte, el Secretariado Nacional para la Pas-

toral del Cuidado de la Vida Naciente y la Niñez de
la Comisión Episcopal para la Vida, los Laicos y la
Familia (Cevilaf), se unió al Día del Niño por Nacer,
destacando: “Toda vida es única, y especialmente la

que crece en el seno materno, la que se debe cuidar
con especial atención”.

Marcha por la Vida
En conmemoración del Día del Niño por Nacer,

un gran número de personas se movilizó en la Ciu-
dad de Buenos Aires, frente a la Facultad de Dere-
cho de la UBA, para pedir por la defensa “de las dos
vidas”. Desde el escenario se leyeron, además, las es-
tadísticas de los últimos años: 73.487 abortos en
2021 y 96.666 en 2022. “Estas solo son las cifras que
aportó el sistema público, no tenemos la informa-
ción de los servicios privados, algo que no me quie-
ro ni imaginar”, explicó uno de los organizadores. El
mismo escenario se replicó en el interior, donde
centenares de manifestantes marcharon en las capi-
tales de provincias como Mendoza, Córdoba, Tu-

cumán, Tierra del Fuego, entre otras. La jornada
concluyó con el reclamo y la esperanza de que la ley
del aborto sea derogada lo antes posible.

“Agradezcan a sus madres”
Tanto el presidente Javier Milei como la vicepresi-

dente, Victoria Villarruel, compartieron su posición
al respecto. El jefe de Estado calificó al aborto como
“un asesinato agravado por el vínculo” y pidió que
los que piensen lo contrario “agradezcan a sus ma-
dres” por no haber sostenido las mismas ideas. Vi-
llarruel, en tanto, aseguró que “terminar con la vida
de un ser humano no es un derecho”. Ambos com-
partieron la misma imagen, que da cuenta de la
cantidad de abortos realizados en el último tiempo
y los compararon con la cantidad de habitantes de
la provincia de Tierra del Fuego. (AICA)

Cientos de fieles catamarqueños participaron a
fines de marzo en las vísperas del Domingo de Ra-
mos, de la tradicional peregrinación al santuario de
la Virgen del Valle, jornada enmarcada en el Año de
la Oración con motivo del Jubileo 2025.

El obispo presente
Los peregrinos, provenientes de las diversas co-

munidades parroquiales del decanato Capital, jun-
to con cadetes de la policía local, y acompañados
por el obispo diocesano, mons. Luis Urbanc, y algu-
nos sacerdotes, se congregaron en la plaza de Cho-
ya y emprendieron la caminata hacia el santuario,
meditando las estaciones del Vía Crucis, intercala-
das con cantos penitenciales y reflexiones. (AICA)

El lema para la peregrinación fue “Velen y oren”.

Peregrinación a la 
Virgen del Valle de Catamarca

Se realizó la novena marcha por
los niños no nacidos en Argenti-
na, con numerosos participantes
en las distintas provincias.

Cristo Hoy, 
30 años
Encuentro de distribuidores, 

difusores, lectores 

y amigos de Cristo Hoy.

Del 31 de mayo al 2 de junio.

Consultas y reservas: 

      +5493816329879 
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E n vísperas del Día del Veterano y de los
caídos en la Guerra de Malvinas , que se
conmemoró en abril, la imagen de la Vir-

gen de Luján que acompañó a las tropas en las
Islas Malvinas y regresó a suelo argentino lue-
go de 37 años, en 2019, visitó la diócesis de Lo-
mas de Zamora.

La imagen 
El domingo por la mañana, la imagen estuvo

en la misa de clausura de la Pascua Joven de la
parroquia Inmaculada Concepción, en Monte
Grande, donde fue “muy conmovedor el testi-
monio de quienes la trajeron, y los jóvenes se
emocionaron al escuchar la historia que rodea a
esa imagen”, contó el párroco de esa jurisdic-
ción, presbítero Carlos Ramos. 

“Rezamos por los caídos en combate”
Por la tarde, la imagen, fue colocada al lado de la

de Nuestra Señora de la Paz, en su último día de
visita a esa comunidad. “Aprovechamos para rezar
por los caídos en combate, tanto argentinos como
ingleses, y por los que hoy nos acompañan”, expli-
có el p. Ramos, y luego continuó con estas pala-

bras: “En este día patrio, hacemos memoria de los
acontecimientos de Malvinas, donde recordamos
a los héroes de dicha gesta, tanto a los caídos co-
mo a los que hoy son testigos vivos, y que nos ayu-
dan a mantener viva la memoria de nuestra histo-
ria, y nosotros contamos para eso también con la
presencia de la Virgen”. (AICA)

El obispo de Puerto Iguazú, mons. Nicolás Baisi,
dispuso en el mes de abril, la creación de la Asocia-
ción Diocesana de Scouts Católicos (ADISCA) de
Puerto Iguazú, que estará adherida a la Coordina-
ción de Asociaciones Diocesanas de Scouts Católi-
cos de la Argentina (CADISCA). 

Creación del ADISCA
El prelado explicó, mediante un decreto, que la

creación de ese organismo emerge como conse-
cuencia de la solicitud de varios párrocos, acerca
de “establecer grupos formativos en el Scoutismo
Católico, según la probada metodología formati-
va inspirada en Lord Robert Baden-Powel [militar
y escritor británico fundador del Movimiento
Scout Mundial], y por la necesidad de la creación
de espacios eclesiales a fin de favorecer el trabajo
común y sinodal de distintas parroquias, que se
proponen caminar juntas en este apostolado”.
Además, mons. Baisi designó como capellán de la
ADISCA de Puerto Iguazú al presbítero Rodrigo
Grün, a quién le encomendó la “conformación y

elevación a esta sede del Consejo Scout Diocesa-
no, a fin de su aprobación”.

Surgimiento del CADISCA 
Por su parte, la CADISCA surgió como respuesta

al pedido de varios obispos de la Argentina, acerca
de “preservar la identidad católica del Movimiento
Scout” y luego de la desaparición en 1996, de la
Unión Scouts Católicos Argentinos (USCA). (AICA)

El Movimiento de la Palabra de Dios cele-
bró a fines de marzo, durante la Pascua, el 50º
aniversario de su nacimiento, acaecido con el
primer retiro que realizó en Buenos Aires el
padre Ricardo Mártensen, su fundador, junto
con 80 jóvenes.

Retiro Pascual N°51
Más de 9.000 personas entre niños, jóvenes,

adultos, familias y profesionales diversos de
los grupos de oración existentes en la Argenti-
na, España, Estados Unidos, Perú, Ecuador,
Uruguay y Paraguay participaron simultánea-
mente del Retiro de Pascua N°51, que se llevó
a cabo durante la Semana Santa. (AICA)

Se llevó a cabo la creación de la Asociación Diocesana de Scouts
Católicos en Puerto Iguazú.

Las jornadas tuvieron por lema “Correrán
ríos de Agua Viva” (cf. Jn7).

Jóvenes scouts junto al obispo de Puerto Iguazú,
mons. Nicolas Baisi.

Jóvenes con el p. Carlos Ramos, en la parroquia Inmaculada Concepción, junto a la imagen de la Vir-
gen que estuvo en la guerra de Malvinas.

Nuevo grupo de aventureros
para la Iglesia

50º aniversario 
del Movimiento 
“Palabra de Dios”

La Virgen de
las Malvinas
Lomas de Zamora recibió la visita
de la imagen de Nuestra Señora
de Lujan que acompañó a los
combatientes durante la guerra.



Espiritualidad :: Cristo Hoy❖ 12

ANÉCDOTAS DE LOS SANTOS PENSAMIENTOS DE LOS SANTOS

“Oh Santa Trinidad, Dios eterno, te agradezco por haber-
me permitido conocer la grandeza y la diferencia entre los
grados de la gloria que dividen a las almas. Oh, qué grande
es la diferencia entre un solo grado de más profundo cono-
cimiento de Dios. Oh, si las almas pudiesen saberlo. Oh
Dios mío, si pudiera conquistar uno más, soportaría con
gusto todos los tormentos que habían padecido todos los
mártires juntos. De verdad, todos estos tormentos me pa-
recen nada en comparación con la gloria que nos espera
por toda la eternidad. Oh Señor, sumerge mi alma en el
océano de tu Divinidad y concédeme la gracia de conocer-
te, porque cuanto mejor te conozco, tanto más ardiente-
mente te deseo, y mi amor hacia Ti se fortalece. Siento en
mi alma un abismo insondable que solamente Dios llena;
me deshago en El como una gota en el océano; el Señor ba-
jó hacia mi miseria como un rayo de sol hacia la tierra infér-
til y rocosa y, sin embargo, bajo el poder de sus rayos, mi al-
ma se cubrió de verde, de flores y de frutas y se convirtió en
un bello jardín para su descanso.

Oh Jesús mío, a pesar de tus gracias, siento y veo toda mi
miseria. Comienzo el día luchando y lo termino luchando;
en cuanto aparto una dificultad, en su lugar surgen diez
por superar, pero no me aflijo por ello, porque sé muy bien
que éste es el tiempo de la lucha y no de la paz. Cuando la
lucha se hace tan dura que supera mis fuerzas, me arrojo
como una niña en los brazos del Padre Celestial y tengo
confianza que no pereceré. Oh Jesús mío, soy tan propensa
al mal y eso me obliga a vigilarme continuamente, pero na-
da me desalienta, confío en la gracia de Dios, que abunda
donde la miseria es la más grande.

Entre las más grandes dificultades y contrariedades no
pierdo la paz interior ni el equilibrio en lo exterior y esto
desanima a los adversarios. Entre las contrariedades la
paciencia refuerza al alma.”

Nacimiento: 25 de agosto de 1905 en Glogowiec, Po-
lonia. Muerte: 5 de octubre de 1938 en Cracovia, Polo-
nia. Fiesta: 5 de octubre.

Vivimos inconscientes de 
nuestro verdadero bien y grandeza.

No perdamos el tiempo.

Todo por un 
solo grado más

En la salida del Tránsito (donde vivía Brochero) a Pocho vivía un leproso. Era éste de tan mala
condición y hablar que nadie se arrimaba para no oírle los insultos y blasfemias.

Brochero, con todo, no temía visitarlo. Le llevaba ropas y alimentos, y hasta se supo que toma-
ba mate con él. Lo disuadían para que no lo visitara, pero Brochero contestaba con gracia:

-Pero, por favor; si allí hay un alma...
Al final, lo confesó y le llevó la Santa Comunión. El leproso murió en sus brazos, resignado co-

mo un santo.

“¡Eso es peor que la lepra!”
En cierta ocasión un hombre le dijo al cura Brochero, luego de que este visitara a un enfermo

de lepra.
-Señor Cura, no se exponga tanto a enfermarse... mire que vale más su vida que la de ese hom-

bre. Ya lo ha confesado, déjelo que muera en paz.
-¡Caray, que habías sido bárbaro! Si la lepra no vale nada... Si Dios quiere, ni el diablo me ha de

contagiar. La lepra hedionda es la de adentro, y esa no se pega, esa se lava con la caridad.
-Pero exponerse, sin necesidad… refregándose con el leproso…
-¡Déjate de zonzeras! ¿No mandas tú a tus hijas al baile a que se refrieguen con esos calaveritas

que vienen de la ciudad? ¡Eso es peor que la lepra!
Nacimiento: 16 de marzo de 1840 en Córdoba. Muerte: 26 de enero de 1914 en Córdoba. Fies-

ta: 16 de marzo.

Santo Cura Brochero

“Allí hay un alma...”
Sabiendo ver más allá de las enfermedades del cuerpo, 

vislumbraba las realidades del espíritu y aquellas cosas que 
verdaderamente son peor que la lepra.

Santa Faustina 
Kowalska
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La puerta del Cielo
María Santísima, se nos presenta como el lugar por
el que Jesús viene a nosotros y por el que nosotros
vamos seguros a Jesús.

La Iglesia ha insertado en las Leta-
nías de la Virgen esta significativa
invocación: “María, puerta del

Cielo, ruega por nosotros”.
María es la puerta del Cielo. Nadie

entra en una casa sin pasar por la puer-
ta. No se puede entrar por ningún otro
sitio so pena de ser considerado y to-
mado por ladrón.

Tampoco se puede entrar en el Cielo
sin pasar por la puerta que ha puesto
Dios y esta puerta es María.

El Cielo se llama y es en verdad el lu-
gar de delicias, pero no lo es sino por la
posesión de Jesucristo; realidad tan
cierta que podemos afirmar que el Cie-
lo no es otra cosa que Jesucristo, Dios.

Pero la puerta de ese Cielo, la puerta
del Corazón de Jesús es María. Es inútil
pretender la entrada sin pasar por Ella.
María fue la puerta por donde Jesucris-
to entró en el mundo y Ella debe ser
también la puerta por donde nosotros
entremos en el Cielo.

El Cielo es la posesión de Dios; pose-
sión de su Amor, de su Gloria e incluso
de su eternidad en cuanto una criatura
puede participar de ella; eternidad que
para nosotros tendrá principio pero
no habrá fin.

Pues el intermedio indispensable pa-
ra alcanzar esa posesión y la puerta
por la que tenemos que ingresar en la
posesión de “lo que ni el ojo del hom-
bre vio, ni el oído oyó, ni entendimien-
to creado puede comprender”, es tam-
bién María.

Verlo cara a cara
El Cielo es la visión de Dios. Es mirarlo

“cara a cara”. Visión de su Grandeza, de
su Poder, de su Amor y de las obras in-
comprensibles de su Omnipotencia en
la tierra y de sus divinos atributos. Vi-
sión que nos transportará en eterno éx-
tasis y abrirá nuestros labios con el him-
no jamás desde entonces interrumpido
de Sanctus, Sanctus, Sanctus.

Y la puerta que tenemos que pasar
para gozar de la visión divina y por
donde nos tiene que llegar es siempre
María, únicamente María.

El Cielo es, finalmente, la manifesta-
ción de la gloria de Dios.

Aquí en la tierra la gloria divina se
desconoce y a veces hasta se desprecia;
no brilla sino a intervalos y como a tra-
vés de un velo.

Allí en el Cielo es donde se manifies-
ta con todo su deslumbrante resplan-
dor y en toda su extensión, sin velos ni
mezclas que la desluzcan. Esa gloria

nos envolverá, nos penetrará, nos
transformará y nos hará participantes
de la bienaventuranza divina.

Pero la custodia de esa gloria, y el cris-
tal puro y lucido a través del cual irra-
diará será también María, siempre Ma-
ría. ¡Oh! “¡Alegraos, Virgen gloriosa!”, ex-
clama entusiasmada la Iglesia. Toda la
gloria que desciende de Dios para coro-
nar las frentes humanas tiene que pasar
por Vos, así como la gloria que los po-
bres mortales tributan a su divina Ma-
jestad no sube hasta el Altísimo sino
por vuestras manos inmaculadas.

¡Oh, cuánta razón tienen los santos
para decir: ¡Todo por María, nada sin
María!

Sí, ciertamente; todo nos viene por
María, puesto que todo lo que des-
ciende del Cielo a nosotros: gracias, au-
xilios, luces y consuelos, todo pasa por
la puerta que es María.

Y todo lo que sube al Cielo: oracio-
nes, sacrificios y virtudes, todo debe
también pasar por su puerta, por las
manos de María. ¿Habíamos compren-
dido el profundo significado de esta
invocación: María, puerta del Cielo,
ruega por nosotros?

Puerta del segundo Cielo
Pero, si podemos hablar así, no existe

sólo el Cielo del Cielo, es decir, Jesucris-
to glorificado, manifiesto en el empí-
reo; existe además el Cielo de la tierra,
o Jesucristo paciente, manifiesto en el
Sacramento del altar. Y siendo María la
puerta del primer Cielo, lo es también
del segundo, ya que éste no difiere de
aquél sino en que Jesús aquí está ocul-
to y allí glorioso.

María es la puertecita del sagrario;
para llegar a Jesús Hostia hay que pasar
antes por María; y para que Jesús Sa-
cramentado venga a nosotros, como
está encerrado, tiene que pasar por la
puerta de su prisión de amor, es decir,
por María.

Dulce y consolador pensamiento
que nos descubre las conmovedoras y
reales relaciones que median entre la
Sagrada Eucaristía y nuestra dulce
Madre. Jesús está realmente presente
en el Sacramento del Amor. Tras la
puerta visible del sagrario lo oculta
una pequeña Hostia como tras la
puerta invisible de su Madre oculta
los resplandores de su Gloria y mode-
ra el fuego de su Amor.

Espíritu de la vida de intimidad 
con la Santísima Virgen,

R. P. Lombaerde

“La puerta del Corazón de Jesús es María. 
Es inútil pretender la entrada sin pasar 
por Ella. María fue la puerta por donde 
Jesucristo entró en el mundo y Ella debe 

ser también la puerta por donde nosotros
entremos en el Cielo.”
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El Espíritu Santo hace nacer la Iglesia
A partir de san Lucas, reflexionamos con las palabras de Benedicto XVI sobre el papel del Espíritu Santo
en la unidad, santidad, apostolicidad y catolicidad de la Iglesia, que es obra divina y no humana.

San Lucas desarrolla su programa eclesiológi-
co en los dos primeros capítulos de los He-
chos, especialmente en el relato del día de

Pentecostés. Para san Lucas, Pentecostés represen-
ta el nacimiento de la Iglesia por obra del Espíritu
Santo. El Espíritu desciende sobre la comunidad
de los discípulos -“asiduos y unánimes en la ora-
ción”-, reunida “con María, la Madre de Jesús” y
con los once Apóstoles. Podemos decir, por tanto,
que la Iglesia comienza con la bajada del Espíritu
Santo y que el Espíritu Santo “entra” en una comu-
nidad que ora, que se mantiene unida y cuyo cen-
tro son María y los Apóstoles.

Cuando meditamos sobre esta sencilla realidad
que nos describen los Hechos de los Apóstoles, va-
mos descubriendo las notas de la Iglesia.

Apostólica
La Iglesia es Apostólica, “edificada sobre el funda-

mento de los Apóstoles y de los Profetas” (Ef 2, 20).
La Iglesia no puede vivir sin este vínculo que la une,
de una manera viva y concreta, a la corriente ininte-
rrumpida de la sucesión apostólica, firme garante
de la fidelidad a la fe de los Apóstoles. En este mis-
mo capítulo, en la descripción que nos ofrece de la
Iglesia primitiva, san Lucas subraya una vez más esta
nota de la Iglesia: “Todos perseveraban en la doctri-
na de los Apóstoles” (2, 42). El valor de la perseve-
rancia, del estarse y vivir firmemente anclados en la
doctrina de los Apóstoles, es también, en la inten-
ción del evangelista, una advertencia para la Iglesia
de su tiempo y de todos los tiempos.

Santa
Volvamos al relato de Pentecostés. El Espíritu pe-

netra en una comunidad congregada en torno a los
Apóstoles, una comunidad que perseveraba en la
oración. Encontramos aquí la segunda nota de la
Iglesia: la Iglesia es santa, y esta santidad no es el re-
sultado de su propia fuerza; esta santidad brota de
su conversión al Señor. La Iglesia mira al Señor y de
este modo se transforma, haciéndose conforme a la
figura de Cristo. “Fijemos firmemente la mirada en
el Padre y Creador del universo mundo”, escribe san
Clemente Romano en su Carta a los Corintios (19,
2), y en otro significativo pasaje de esta misma carta

dice: “Mantengamos fijos los ojos en la Sangre de
Cristo” (7, 4). Fijar la mirada en el Padre, fijar los ojos
en la Sangre de Cristo: esta perseverancia es la con-
dición esencial de la estabilidad de la Iglesia, de su
fecundidad y de su vida misma.

Una
Con estas consideraciones volvemos al aconteci-

miento de Pentecostés: la comunidad de Pentecos-
tés se mantenía unida en la oración, era “unánime”
(4, 32). Después de la Venida del Espíritu Santo, san
Lucas utiliza una expresión todavía más intensa: “La
muchedumbre... tenía un corazón y un alma sola”
(Hch 4, 32). Con estas palabras, el evangelista indica
la razón más profunda de la unión de la comunidad
primitiva: la unicidad del corazón. El corazón -dicen
los Padres de la Iglesia- es el órgano propulsor del
cuerpo. Este órgano esencial, este centro de la vida,
no es ya, después de la conversión, el propio querer,
el yo particular y aislado de cada uno, que se busca
a sí mismo y se hace el centro del mundo. El cora-
zón, este órgano impulsor, es uno y único para to-
dos y en todos: “Ya no vivo yo, es Cristo quien vive
en mí” (Gál 2, 20), dice san Pablo, expresando el
mismo pensamiento, la misma realidad: cuando el
centro de la vida está fuera de mí, cuando se abre la
cárcel del yo y mi vida comienza a ser participación

de la vida de Otro -de Cristo-, cuando esto sucede,
entonces se realiza la unidad.

Católica
El día de Pentecostés manifiesta también la cuar-

ta nota de la Iglesia: la catolicidad. El Espíritu Santo
revela su presencia en el don de lenguas; de este
modo renueva e invierte el acontecimiento de Ba-
bilonia: la soberbia de los hombres que querían ser
como Dios y construir la torre babilónica, un puen-
te que alcanzara el cielo, con sus propias fuerzas, a
espaldas de Dios. Esta soberbia crea en el mundo
las divisiones y los muros que separan. Llevado de la
soberbia, el hombre reconoce únicamente su inteli-
gencia, su voluntad y su corazón, y, por ello, ya no es
capaz de comprender el lenguaje de los demás ni de
escuchar la voz de Dios. La Iglesia, ya en su primer
día, habla en todas las lenguas, es Católica desde el
principio. Existe el puente entre Cielo y tierra. Este
puente es la Cruz; el amor del Señor lo ha construi-
do. Finalmente, con la llegada del evangelio a Roma,
ha alcanzado su meta el camino que se iniciara en
Jerusalén; se ha realizado la Iglesia Católica, que
continúa y sustituye al antiguo pueblo de Dios, el
cual tenía su centro en Jerusalén. Así entonces, la
Iglesia es también romana. (Joseph Ratzinger, El Ca-
mino Pascual; págs. 149-155)

“La Iglesia es santa, y esta
santidad no es el resultado

de su propia fuerza; esta san-
tidad brota de su conversión

al Señor.”
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Doble Pentecostés Trinitario

En el Nuevo Testamento hay un relato que po-
dríamos llamar el Pentecostés de san Juan. En
efecto, en el cuarto evangelio la efusión del Es-

píritu Santo se sitúa en la tarde misma de Pascua y se
halla íntimamente vinculada a la Resurrección. Se lee
en san Juan: “Al atardecer de aquel día, el primero de
la semana, estando cerradas, por miedo a los judíos,
las puertas del lugar donde se encontraban los discí-
pulos, se presentó Jesús en medio de ellos y les dijo:
‘La paz esté con vosotros’. Dicho esto, les mostró las
manos y el costado. Los discípulos se alegraron de
ver al Señor. Jesús les dijo otra vez: ‘La paz esté con
vosotros. Como el Padre me envió, también Yo os
envío’. Dicho esto, sopló sobre ellos y les dijo: ‘Reci-
bid el Espíritu Santo. A quienes perdonéis los peca-
dos, les quedan perdonados; a quienes se los reten-
gáis, les quedan retenidos’” (Jn 20, 19-23).

También en este relato de san Juan resplandece la
gloria de la Trinidad: de Cristo resucitado, que se
manifiesta en su Cuerpo glorioso; del Padre, que es-
tá en la fuente de la misión apostólica; y del Espíritu
Santo, derramado como don de paz. Así se cumple
la promesa hecha por Cristo, dentro de esas mis-
mas paredes, en los discursos de despedida a los
discípulos: “El Paráclito, el Espíritu Santo, que el Pa-
dre enviará en mi nombre, os lo enseñará todo y os
recordará todo lo que Yo os he dicho” (Jn 14, 26). La
presencia del Espíritu en la Iglesia está destinada al
perdón de los pecados, al recuerdo y a la realización
del Evangelio en la vida, en la actuación cada vez
más profunda de la unidad en el amor.

El Espíritu Santo: un soplo de vida
El acto simbólico de soplar quiere evocar el acto

del Creador que, después de modelar el cuerpo del
hombre con polvo del suelo, “insufló en sus narices
un aliento de vida” (Gn 2, 7). Cristo resucitado co-
munica otro soplo de vida, “el Espíritu Santo”. La Re-
dención es una nueva creación, obra divina en la
que la Iglesia está llamada a colaborar mediante el
ministerio de la reconciliación.

El apóstol san Pablo no nos ofrece un relato direc-
to de la efusión del Espíritu, pero cita sus frutos con
tal intensidad que se podría hablar de un Pentecos-
tés paulino, también presentado en una perspecti-
va trinitaria. Según dos pasajes paralelos de las car-
tas a los Gálatas y a los Romanos, el Espíritu es el
don del Padre, que nos transforma en hijos adopti-
vos, haciéndonos partícipes de la vida misma de la

familia divina. Por eso afirma san Pablo: “No recibis-
teis un espíritu de esclavos para recaer en el temor;
antes bien, recibisteis un espíritu de hijos adoptivos
que nos hace exclamar: ¡Abbá, Padre! El Espíritu
mismo se une a nuestro espíritu para dar testimo-
nio de que somos hijos de Dios. Y, si somos hijos,
también herederos: herederos de Dios y coherede-
ros de Cristo” (Rm 8, 15-17; cf. Gal 4, 6-7). Como él,
debemos caminar según el Espíritu en la libertad in-
terior profunda: “El fruto del Espíritu es amor, ale-
gría, paz, paciencia, afabilidad, bondad, fidelidad,
mansedumbre, dominio de sí” (Gal 5, 22-23).

Invocación de la liturgia de Oriente
Concluyamos esta contemplación de la Trinidad

en Pentecostés con una invocación de la liturgia de
Oriente: “Venid, pueblos, adoremos a la Divinidad
en tres Personas: el Padre, en el Hijo, con el Espíritu
Santo. Porque el Padre, desde toda la eternidad, en-
gendra un Hijo coeterno que reina con El, y el Espíri-
tu Santo está en el Padre, es glorificado con el Hijo,
potencia única, sustancia única, divinidad única...
¡Gloria a Ti, Trinidad Santa!”. (Catequesis del papa
san Juan Pablo II durante la Audiencia General del
Miércoles 31 de mayo de 2000)

“En este relato de san Juan resplandece la gloria de la Trini-
dad: de Cristo resucitado, que se manifiesta en su Cuerpo glo-
rioso; del Padre, que está en la fuente de la misión apostólica;

y del Espíritu Santo, derramado como don de paz.”

La Santísima Trinidad coopera para la Creación y Redención del mundo. Obra de Francisco Caro (s. XVII).

La solemnidad de la Santísima
Trinidad se ve iluminada y revela-
da ya por la acción misma del Es-
píritu Santo. Tanto san Juan como
san Pablo nos manifiestan este
misterio desde otras perspectivas.
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El verdadero orden al que estamos llamados consta de una vida cimentada y fortalecida en Dios.

Nuestro Padre es un Dios de orden; y al ser
hijos suyos, estamos llamados a seguir su
ejemplo, por lo tanto, estamos llamados a

llevar una vida de orden. Sin duda, el orden no
siempre es un tema fácil para todos, ya que implica
esfuerzo, dedicación y constancia. No se puede
mantener en orden un espacio o aspecto de la vida
si no se practica con frecuencia. 

Encontrar la clave para un verdadero orden en
nuestra vida nos lleva a indagar en nosotros mis-
mos, nos lleva a ir más allá de lo superficial, debido
a que el mundo actual nos ofrece cierto tipo de
orden que, por lo general, vemos en las redes so-
ciales; un orden que incluso nos puede llegar a ha-
cer sentir mal o a deprimirnos por no llevar una
“vida perfecta”.

El verdadero orden al que estamos llamados
consta de una vida cimentada y fortalecida en
Dios, no podemos tener diversión en nuestra vida
si no tenemos un fundamento que sea nuestra
inspiración y motor. Jesucristo llevó una vida aus-
tera, sin apegos, pero con mucho orden, por lo
que esa misma enseñanza debemos adoptar co-
mo punto de partida. 

El valor de los valores
Para muchos, este es -o debería ser- el principal de

todos los valores, incluyendo al venerable padre To-

más Morales, quien dedicó todo un capítulo de su li-
bro Coloquio Familiar a este valor. Él mismo escribió:

“Sin orden no hay reflexión,
ni constancia, ni responsabi-
lidad, ni trabajo competente,

ni educación del corazón”

En nuestra vida: ayuda a la memoria, ahorra tiem-
po, permite trabajar más y cansarse menos. 

Ahora que conoces sus grandes ventajas, segura-
mente te preguntas cómo lograrlo. A continuación
te mostraremos algunas formas sencillas para em-
pezar a incorporar este valor a tu vida, ya que el or-
den no es solamente mantener nuestras cosas en su
lugar, sino también nuestras emociones, nuestras
relaciones interpersonales y, por supuesto, nuestra
vida espiritual.

Establece un horario
Un horario que se adapte a tus actividades de ca-

da día, siendo realistas y sin escrúpulos.
A veces, queremos cumplir ciertos propósitos u

horarios perfectos y nos fijamos metas inalcanza-
bles, de ahí la importancia de ser conscientes con
nuestros horarios y nuestras capacidades.

Por lo general a las personas escrupulosas les cues-
ta el doble realizar este tipo de horarios, pues buscan
que todo salga perfecto y sin ningún error; y cuando
no sale conforme a lo planeado, llega la frustración.
No importa si no sabes por dónde empezar, date un
tiempo para pensar en tus actividades cotidianas y
ve estableciendo prioridades de forma sencilla, hasta
que poco a poco te vayas acostumbrando. 

Di no a las desveladas
Establece un horario fijo para dormir. ¿Recuerdas

la frase que mencionamos anteriormente del P. To-
más, donde dice que el orden hará que nos canse-
mos menos? En efecto, si dormimos a tiempo y las
horas adecuadas, tendremos la energía necesaria
para trabajar con orden al día siguiente. 

Estudios han demostrado que la falta de sueño
ocasiona enfermedades, así como mal humor y una
alteración en el sistema nervioso.

Haz deporte
El deporte tiene muchos beneficios, por lo que

incorporarlo a tu rutina te ayudará a encaminar tu
energía física, así como a mantenerte en forma.

Busca tu deporte favorito y comienza a incorpo-
rarlo a tu rutina para que no solo mantengas el or-
den en tu vida, sino también una salud física, espiri-
tual y emocional. (Karen Hutch/ Adaptación)

Una vida 
ordenada
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La diversión es una parte esencial del desarrollo infantil, que va mucho más allá
de simplemente pasar un buen rato.

En el mundo actual, donde las exigencias aca-
démicas de los colegios y las responsabilidades
extraescolares a menudo ocupan el tiempo y

la atención de los niños, la diversión puede parecer
un lujo o incluso un desperdicio de tiempo. Sin em-
bargo, subestimar el valor del juego y la diversión en
la vida de un niño sería un error. La diversión es una
parte esencial del desarrollo infantil, que va mucho
más allá de simplemente pasar un buen rato.

Razones para pasarlo bien en la infancia

Bienestar emocional: La infancia es un período
de descubrimiento emocional y desarrollo de la
identidad. Pasar tiempo divirtiéndose les permite
experimentar emociones positivas como la ale-

gría, la satisfacción y la felicidad, lo que contribuye
a su bienestar emocional general y les ayuda a
construir una base sólida para una salud mental
positiva en el futuro.

Desarrollo social: Jugar y divertirse con otros ni-
ños les brinda a los pequeños la oportunidad de
desarrollar habilidades sociales cruciales, como
compartir, cooperar, negociar y resolver conflictos.

Estas interacciones sociales son fundamentales pa-
ra su capacidad de establecer y mantener relacio-
nes saludables a lo largo de sus vidas.

Estímulo cognitivo: Cuando hablamos de di-
versión en la infancia no solo nos referimos a reír
y jugar, pasarlo bien también implica un gran es-
tímulo cognitivo para los niños. Los juegos al aire
libre, los juegos de mesa y las actividades creati-
vas ponen a prueba su pensamiento, promueven
la resolución de problemas y fomentan la creati-
vidad y la imaginación.

Desarrollo físico. La diversión activa, como correr,
saltar y jugar a juegos al aire libre, es esencial para el
desarrollo físico de los niños. Estas actividades pro-

mueven la coordinación, la resistencia y la salud car-
diovascular, así como la adquisición de habilidades
motoras fundamentales.

Reducción del estrés: La infancia puede ser un pe-
ríodo estresante para algunos niños, ya sea debido
a la presión académica, los problemas familiares o
las preocupaciones sociales. La diversión propor-
ciona un escape saludable y una forma de liberar

tensiones, lo que les ayuda a gestionar el estrés de
manera efectiva.

Formación de recuerdos duraderos: Los momen-
tos de diversión en la infancia crean recuerdos du-
raderos que los niños llevarán consigo a lo largo de
sus vidas. Estos recuerdos positivos contribuyen a
su sentido de identidad y autoestima, y pueden ser-
vir como fuente de consuelo y fortaleza en momen-
tos difíciles.

Fomento de la curiosidad y la exploración
La diversión en la infancia estimula la curiosi-

dad innata de los niños y fomenta su deseo de ex-
plorar el mundo que los rodea. A través del juego,
pueden experimentar, descubrir y aprender de

una manera que es natural para ellos. Pasar bue-
nos ratos, ratos divertidos, momentos alegres...
durante la infancia es esencial para el desarrollo
integral de los niños. No solo les proporciona
momentos de alegría y felicidad, sino que tam-
bién contribuye a su salud emocional, social, cog-
nitiva y física, sentando las bases para un futuro
lleno de posibilidades y bienestar. (Fuente: Hacer
FamiliaMNE/ Adaptación)

Los niños necesitan divertirse
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Niños ansiosos
Competencia exacerbada, sentimientos de aisla-
miento... Los niños y adolescentes tienen motivos
para estar cada vez más ansiosos. ¿Cómo ayudarles?

La infancia es una época emocionante y despreocupada de la vida. Los ni-
ños pasan tiempo jugando juntos en la naturaleza, saltando en charcos,
observando mariposas o animales, riendo y revolcándose por el suelo. Pe-

ro esta infancia ideal a menudo se ve socavada. Se ven cada vez más abrumados
por sentimientos de aislamiento e insatisfacción, y a menudo se sienten presio-
nados y ansiosos.

Desde muy pequeños, están expuestos a la presión del éxito, a la competencia
y están rodeados de estímulos constantes de los que no pueden escapar, lo que
les hace sentirse emocionalmente abrumados. Se encuentran constantemente
como si estuvieran en un escenario, sin posibilidad de bajarse. ¿Contribuyen los
padres inadvertidamente a esta ansiedad con expectativas poco razonables?
¿Qué podemos transmitir a nuestros hijos para que sepan hacer frente a las pre-
siones de la vida? He aquí algunas ideas.

Poner límites al éxito
Los padres suelen querer que sus hijos triunfen donde ellos mismos han fraca-

sado y evitar a toda costa sus propios errores. A veces están tan motivados por
el éxito de sus hijos que pueden transmitirles inconscientemente su ansiedad. Al
comunicar este deseo, pueden dar a sus hijos la impresión de que su valor de-
pende únicamente de su éxito y que, para ser queridos, deben cumplir sus ex-
pectativas.

Si bien es muy bueno querer fomentar lo mejor de sus hijos, también es nece-
sario establecer límites sanos y razonables para que no vivan bajo la presión y el
mandato de triunfar a toda costa.

Mejorar su carácter
Para muchas personas, parece que el éxito es mucho más importante que el

carácter, ya sea en los estudios, el deporte o las numerosas actividades extraes-
colares. Como padre, es importante enseñar a los hijos que estos logros son se-
cundarios y menos importantes que su personalidad. Hay que valorarlos sobre
todo por sus cualidades, como su bondad o su honradez, su benevolencia o su
coherencia, y es necesario ayudarles a crecer en estas virtudes, porque lo que re-
almente cuenta no son sus éxitos externos, sino lo que son por dentro.

Amarlos
Es importante que los niños comprendan que sus padres no los ven como un

proyecto a perfeccionar, sino como personas a quienes amar. Es necesario que
pasen tiempo de calidad con ellos solo jugando o hablando, y no siempre ha-
ciendo deporte o llevándolos a actividades. También es necesario hacerles en-
tender que no pueden sobresalir en todo: teatro, música, matemáticas, idiomas.
Deben dar lo mejor de sí mismos, pero serán buenos en ciertos aspectos y me-
nos hábiles en otros… Y eso no cambia el amor que les tienen sus padres.

Proporcionarles una base espiritual
Cuando los chicos miran hacia Dios, pueden superar sus ansiedades. En efec-

to, sabiendo que hay un Dios que los creó y que los ama pase lo que pase, se sen-
tirán valorados, libres para ser ellos mismos y tomar la dirección que deseen. Al
integrar esta verdad fundamental, podrán aceptar los éxitos y “fracasos” de sus
vidas con facilidad y vivir más felices.

Al llevarlos a la iglesia y orar con ellos, los padres permiten que sus hijos
desarrollen una relación con Dios que dejará un lugar real a la esperanza y
que disipará todas sus ansiedades. La ansiedad ocurre cuando perdemos de
vista quiénes somos y hacia dónde vamos. (Fuente: Aleteia/ Michael Ren-
nier/ Adaptación)
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L
a memoria humana es necesaria para estu-

diar y asimilar toda clase de conocimientos,

para recordar lo bueno y lo malo que nos ha

pasado en la vida y para adquirir una identidad

como personas. Sin embargo, también es propen-

sa a fallos y olvidos inexplicables que han descon-

certado a científicos y filósofos durante siglos.

¿Por qué olvidamos algunas cosas mientras recor-

damos otras con claridad cristalina? Este es un

misterio fascinante que sigue desafiando nuestra

comprensión. Las últimas investigaciones apun-

tan que existe una conexión importante entre las

emociones y la memoria. 

De hecho, David Bueno, doctor en Biología y au-

tor del libro Educa tu cerebro, afirma que “el cere-

bro recuerda lo que le ha emocionado”.

La naturaleza de la memoria
Antes de sumergirnos en el enigma del olvido,

es importante comprender cómo funciona la

memoria. La memoria es un proceso cerebral

que no es unitario, sino que se divide en dife-

rentes tipos y procesos. Por un lado, tenemos

una memoria a corto plazo que nos permite re-

tener información durante unos segundos o mi-

nutos, y por otro la memoria a largo plazo nos

permite almacenar información durante un pe-

ríodo más prolongado, desde horas hasta toda

la vida. Además, la memoria se compone de

múltiples sistemas y redes neuronales que inter-

actúan de manera compleja para codificar, al-

macenar y recuperar la información.

Además, la memoria también se educa y es posi-

ble entrenar nuestro cerebro para retener más in-

formación o para no perder la memoria cuando

nos vamos haciendo mayores con la edad. 

El enigma del olvido
A pesar de la capacidad aparentemente infinita

de la memoria, todos experimentamos olvidos en

algún momento de nuestras vidas. 

A veces, estos olvidos son triviales, como olvidar

dónde pusimos las llaves o las gafas. En otros casos,

pueden ser más preocupantes, como olvidar even-

tos importantes o información crucial. Entonces,

¿por qué olvidamos algunas cosas?

Numerosos factores pueden contribuir al olvido,

y los científicos han identificado algunos de los más

importantes:

Interferencia: Por ejemplo, cuando aprendemos

información similar a algo que ya sabemos, puede

resultar difícil recordar la información original.

Desgaste del tiempo: La información que no se

repite o se practica regularmente tiende a desvane-

cerse con el tiempo.

Ausencia de recordatorio: La falta de recordato-

rios puede hacer que los recuerdos se desvanezcan

con el tiempo.

Emociones y estrés: El estrés crónico puede inter-

ferir con la capacidad del cerebro para consolidar y

recuperar información. Sin embargo, las emociones

tienen el efecto contrario. Se recuerda mejor algo

que nos ha impactado positivamente en nuestras

vidas, se dice que “recordamos lo bueno” y estos re-

cuerdos positivos tienen un efecto benefactor en

nuestras vidas.

Codificación deficiente: Los factores que afectan

la codificación, como la falta de atención o la dis-

tracción, pueden llevar al olvido.

La importancia del olvido
Aunque el olvido puede ser frustrante, también

es una parte natural y útil del funcionamiento de la

memoria. Si recordáramos cada detalle de cada

experiencia, nuestra mente estaría abrumada con

información irrelevante y sería difícil priorizar lo im-

portante. El olvido nos permite concentrarnos en

lo que es más relevante y útil en un momento dado.

¿Te oolvidas de algunas cosas?

La memoria 
es un misterio
fascinante que 

sigue desafiando
nuestra 

comprensión.
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Un Señor cercano
“Lo peor de todo no es Sodoma, con todo lo que esto acarrea, lo peor de todo son los tibios.”

Continuamos con las reflexiones del fundador de Cristo Hoy.

La compunción
“Felices los que lloran porque serán consolados”. Dios otorga las dulzuras de

las celestes consolaciones a los que saben llorar sus propias culpas y los dolores
de la pasión de Cristo y también de los hermanos. Hay una palabra que ahora ni
siquiera la conocen: la compunción. Es un verdadero don del Espíritu Santo ex-
perimentar la compunción, ese dolor de las culpas propias y ajenas que reimpri-
me el evangelio de hoy.

(Homilía de Almanaque Día por Día con Jesús y María, edición mes de septiembre).

La pasión de Cristo
Dentro de las insondables riquezas de la Semana Santa la Iglesia nos propone

la meditación del Domingo de Ramos de la Pasión según san Marcos, y el Vier-
nes Santo, como siempre, según san Juan. Para santo Tomás de Aquino la pasión
de Cristo tiene que aleccionarnos sobre el amor de Dios y la negrura del pecado.
Pero el ánimo que mueve a Cristo a encarar su proeza es restituir el equilibrio de
la creación que se ve afectado por la tremenda injusticia de las ofensas al Crea-
dor. Alguien debe pagar tan enorme deuda, alguien debe desagraviar, y el único
que tiene la capacidad es el Hijo de Dios, que se hace hombre para eso, y de allí
se seguirá como consecuencia, no como fin, la redención del género humano.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1087, Alguien debe…). 

“Emociones religiosas”
Hoy, a veces, se busca "emociones religiosas". Se hacen largas peregrinaciones

que pueden servir mucho si nos permiten no encontrarlo allá lejos, para inme-
diatamente perderlo, sino volver a nuestros lugares -repitamos esa palabra, luga-
res- y allí traer ese Dios que allá lejos, en Roma, Lourdes, Tierra Santa, hemos ido a
buscar. Mejor sería no tener que hacer tanto gasto de tiempo y energía porque ya
lo tenemos hallado. Dios siempre está más cerca de lo que imaginamos.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1101, Lo ordinario).

Dios nos dignifica
Esta pregunta deberíamos formularnos: ¿nuestras fiestas nos dignifican o son todo lo

contrario? Entendamos a Dios, Él nos dignifica, solo Él. Examinémonos ya en calidad de

hermanos mayores que nunca terminaron de apreciar un vivir dignificado (en gracia),
o de hermanos menores que recién apreciaron la dignidad cuando lo perdieron.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1007, Recuperar la dignidad).

El dinero no puede comprar a Dios
El dinero pretende ser providencia que todo lo asegura para que tengamos la

ficción de creer que no dependemos de Dios y los hermanos; el dinero pretende
darnos excelencia, valemos porque tenemos, pretende darnos poder. Por algo
se dice: es “pudiente”, y sin embargo lo que (verdaderamente) vale no puede
comprar: la paz, a Dios, el amor (verdadero), y de repente, en la hora de la muer-
te, no son más que papelitos.

(Reflexiones Almanaque Día por Día con Jesús y María, edición mes de septiembre).

“Lo peor de todo son los tibios”
Lo peor de todo no es Sodoma, con todo lo que esto acarrea, lo peor de todo

son los tibios. Los malos tienen mucho de qué avergonzarse, los buenos (asu-
miendo que lo seamos) que no somos santos tenemos mayor motivo de arre-
pentirnos por tantas gracias que hemos rechazado y desperdiciado, pero no
nos dolemos porque ni lo advertimos. Precioso evangelio.

(Reflexiones Almanaque Día por Día con Jesús y María, edición mes de julio).

Percibir la obra de Dios
Jesús no es reconocido por los más suyos. En lo más profundo de la cuestión

es la obra de Dios que se desenvuelve en la cotidianeidad la que no es apercibi-
da. Ellos se preguntan cómo el carpintero, que tiene la parentela que tiene, se las
da de profeta y milagrero. Se interrogan, se confunden, no quieren admitir, no
pueden reconocer que Dios está obrando. Claro, al obrar de Dios lo tienen vi-
sualizado entre los truenos del Sinaí, las plagas de Egipto, los mares rojos abier-
tos, etc. Y la gran enseñanza de Dios, quizás tan grande como todas las conteni-
das en los evangelios, que le llevó a estar treinta años en vida oculta, es que en
esa vida oculta, gran enseñanza, crece el cielo en la tierra. Nunca hubo tanta di-
cha en este mundo como en Nazaret con María, Jesús y José.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1101, Lo ordinario).

El padre Arnau junto al fundador de 
Casa Betania, padre Godofredo Bauer 
y al padre Tomás Llorente de los 
Misioneros de la Sagrada Familia.



21 ❖

La venida del Espíritu Santo

Buscando a 
los apóstoles
Al anochecer del primer 

día de la Semana estaban 

los discípulos en una casa... 

¿Qué camino debe seguir 

Jesús resucitado para 

llegar hasta ellos?

Sopa de 
Pentecostés
Busca en la sopa de letras 

las siguientes palabras: 

anochecer-día-primero

semana-discípulos

casa-puerta-miedo

judíos-Jesús

medio-paz-costado

manos-alegria-Señor

Padre-soplo-Espíritu

Santo-pecados

perdonados-retenidos.

Para saber más sobre Pentecostés lee Juan 20, 19-23

ENTRETENIMIENTO
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La verdad 
me hizo
libre...
Nancy Charles, una ex activista LGBT, con
atracción hacia el propio sexo y con problemas
de adicción, se convierte al catolicismo tras leer
una contundente carta de su hermano e ir a
una misa.

En la plataforma “X” (antiguamente Twitter), Nancy Charles cuenta su sorpren-
dente historia de conversión, explicando que hasta no hace mucho y durante
15 años, vivió como adicta y comprometida militante en el movimiento LGBT,

llevando una vida desordenada y vacía, con ideas protestantes de Dios. Todo esto la
llevo hasta el punto de considerar el suicidio, hasta que recibió una carta de su her-
mano, en la cual le exponía la verdad con firmeza, terminando por generar un quie-
bre en su vida hacia la verdadera libertad de los hijos de Dios.

Una dura historia
Durante esos 15 años, Nancy pareció integrar la facción “racional” del lobby, medi-

tando ocasionalmente las consignas oficiales en lugar de asumirlas sin juicio crítico.
En el caso de los cristianos, estaba convencida de que no odiaban a los LGBT, si bien
ella se sentía herida por asumir las creencias cristianas como un rechazo. Luego con-
tinúa explicando en “X”: “Viví en una contradicción entre dos creencias durante toda
mi vida. La primera, que los cristianos en realidad no nos odiaban. Y la segunda, que
cuando condenaban nuestro estilo de vida, nos estaban rechazando”.

Una tentación: “Soy lo que siento”
Nancy asegura que “era muy joven cuando el diablo vino” a hablarle. Luego ex-

plica: “Me dijo que yo era lo que sentía. Fui como Eva cuando mordió la manzana y
creyó a la serpiente. Toda mi vida pensé que, si sentía algo, yo era ese sentimiento,
por eso nunca pude alejarme de mi atracción por el mismo sexo”. Pero un día le
surgió una pregunta más poderosa que aquella reflexión: “Y si no soy lo que sien-
to… ¿quién soy?”.

“La verdad es lo más caritativo”
Pronto sería testigo de que “la verdad es lo más caritativo que puedes darle a al-

guien” según expresó la conversa. Incluso si no quiere escucharse, como fue su caso.
Esta verdad fue expresada a través de una carta que le escribió su hermano Joshua

Charles, tras años de consumo de drogas, rehabilitación y vida LGBT que llevaron a
Nancy incluso a pensar en el suicidio.

En la carta su hermano le explica: “Nancy, nunca te recuperarás mientras sigas re-
chazando a tu Creador. Podrás decir que crees en Dios o en un poder superior, pero
no. Si lo hicieras, buscarías lo que Él quiere de ti en lugar de inventar tu propia ver-
sión de Dios para adaptarla a tus propias inclinaciones. Han rechazado la Biblia, el
cristianismo y la verdad. Ninguna persona que rechaza la verdad puede prosperar”.

En la carta también advertía de que seguiría habiendo distancia entre él y ella, co-
mo militante LGBT. Y a continuación explica: “No porque los juzgue, sino porque ni
siquiera hablamos el mismo idioma. Hasta que no reconozcas tu necesidad de Dios y
tu responsabilidad personal, no hay absolutamente nada que yo ni nadie pueda ha-
cer por ti. No participaré más en tu engaño. Te quiero. Deseo tu mayor bien, por eso
te traslado estas contundentes verdades”.

Nancy Charles, solo necesitó que le dijesen la verdad sin miedo a que saliese es-
pantada para aceptarla y convertirse a la fe. Hoy, la conversa sigue considerando
la carta de su hermano como “uno de los momentos más dolorosos” pero tam-
bién “de los más cruciales” de su vida. Hasta el punto de que, seis años después, la
“poderosa semilla” plantada por Dios a través de esa carta le llevarían a ingresar
oficialmente en la Iglesia.

La verdadera libertad
Nancy, continúa contando ese triste momento en el que estaba presa, en la oscuri-

dad de su dormitorio, donde estaba a punto de suicidarse, y de repente Dios la detu-
vo, le mostró quién era y le salvo la vida dándole la verdadera libertad y felicidad.
Luego explica: “Las cosas en este mundo que encontramos que nos hacen ‘felices’
son simplemente jaulas que nos mantienen atrapados. Te das cuenta de que la liber-
tad no es simplemente la capacidad de hacer todo lo que deseas, sino más bien ha-
cer todo lo que debes. Un hombre que persigue sus pasiones descubre que al final de
su indulgencia no ha hecho más que construirse otra prisión. No tenemos idea de
qué son realmente la verdadera felicidad y el amor. No tenemos idea de lo que real-
mente significa ser libre... Estamos tan seguros de que sí, pero no tenemos idea de
cuán profunda es realmente esta vida. Necesitamos la gracia de Dios para vernos cla-
ramente. Gracia que sólo Él puede dar”.

Nancy Charles antes (izquierda) y después (derecha) de su conver-
sión. La misma expresó irónicamente en “X”, refiriéndose a su imagen
en el pasado: “Bajaja…. ¿Como supiste? Esta era yo antes de Jesús...”.

“Ese día entré en la parroquia siendo es-
céptica y salí siendo una creyente plena. 

Algo profundo me pasó en esa hora”
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Misa y adoración, un paso crucial
Criada como protestante, “nunca había oído

hablar sobre la Eucaristía”. Sin embargo, conforme
daba sus primeros pasos hacia la plena fe, “no te-
nía nada más que el rosario y la adoración antes
de poder participar oficialmente en los sacra-
mentos”. Por eso considera “una locura que los ca-
tólicos no acudan a la adoración eucarística”.

Describe su conversión estrechamente rela-
cionada a la misa tradicional, donde pudo ex-
perimentar la presencia Dios. Relata: “La Misa
en latín es donde Dios me mostró que era re-
al. Fue la primera vez en mi vida que supe con
absoluta certeza que efectivamente existía un
Dios y que él era la verdad que había estado
buscando durante toda mi vida. Ese día entré
en la parroquia siendo escéptica y salí siendo
una creyente plena. Algo profundo me pasó
en esa hora. Me conmovió tanto que lloré co-
mo nunca antes había llorado. Nunca había
sentido un amor tan fuerte. No tenía ni idea
de que existiera un amor así. Literalmente me
puso de rodillas”.

En el día anterior de su confirmación, Nancy
público en “X” un mensaje que deja ver su sin-
cera conversión: “Hoy es mi último día como no
católica. Voy a pasar toda mi última noche [...]
frente al santísimo sacramento. 8 horas com-
pletas con nuestro Señor en oración y reflexión
desde la noche hasta la mañana mientras me
preparo para mi confirmación de mañana”. Lue-
go Nancy cuenta que su conversión comenzó
un 19 de marzo, día de san José y que finalmen-
te fue confirmada en la Iglesia católica un 29 de
septiembre, día de san Miguel Arcángel, expre-
sando así su devoción a ambos.

“No existe un católico LGBT”
Nancy en su cuenta de “X” explica que no

existen católicos LGBT, por la simple razón de
que ambos se oponen y excluyen por presentar
una moral distinta: “LGBT es un movimiento
político que propaga la aceptación de una mo-
ral que contradice la fe católica. Es una nueva
religión. Hay católicos que luchan contra la
atracción hacia personas del mismo sexo; que
llevan su cruz como cualquier otro católico fiel,
pero no existe un católico LGBT. Anteponer
una identidad pecaminosa a la palabra católico,
naturalmente anula la afirmación de ser católi-
co. Porque insinúa que puedes identificarte con
2 morales contradictorias al mismo tiempo, lo
cual no tiene sentido. O te identificas con la
moral LGBT o con la moral católica. Poner
LGBT antes de la palabra católico significa que
buscas identificarte con tu pecado antes que
con tu fe. Es como decir que soy un católico sa-
tanista. No tiene sentido”. Luego la conversa,
continúa explicando que es una cuestión de le-
altad. O se es leal a la naturaleza caída, o se es le-
al a nuestro Señor Jesucristo. Luego, precisa so-
bre un pensamiento frecuente, el cual dice que

“es la falta de caridad de otros lo que hace que
los católicos LGBT quieran tirar la toalla”. En
contraposición afirma: “Yo digo que las perso-
nas que se hacen llamar católicos LGBT ya tira-
ron la toalla. Y si por ‘falta de caridad’ [se refie-
ren] a decirle a la gente la verdad, entonces,
querido Señor, ayúdanos. Estaremos en muchos
problemas si los católicos empezamos a afirmar
que la verdad no es caridad”.

Su visión de Fiducia supplicans
Sus reflexiones sobre Fiducia supplicans, pu-

blicada poco después de su conversión, mues-
tran cómo percibe un homosexual los intentos
de la Iglesia por acercarse a ellos. En su reflexión
recalca su condición de “persona que siente
atracción por personas del mismo sexo”. Y a
continuación explica: “Los gays no son especia-
les [...]. Estamos sujetos a las reglas de Dios al
igual que cualquier otro. Todos estamos llama-
dos a llevar nuestra cruz. A veces es esa atrac-
ción hacia el mismo sexo, lo que nos llama a vi-
vir la castidad”. Y continuando con esta línea de
pensamiento, dirige una palabra especial a
quienes no comprenden la preocupación exis-
tente sobre Fiducia supplicans: “Si no puedes
entenderlo, o estas siendo extremadamente
poco caritativo o estoy segura de que buscas
destruir las almas de aquellos que luchan, como
yo. No puedes pretender amarnos y mentirnos
al mismo tiempo”.

Mejor la verdad que un mensaje diluido
Charles, que mantiene su inclinación, consi-

dera necesario transmitir la verdad a personas
con atracción por el mismo sexo frente a un
“mensaje diluido”. Por esta razón admite: “El
problema es que las palabras importan. La pre-
cisión del lenguaje es importante. Es la diferen-
cia entre la claridad de la verdad o la niebla de la
ambigüedad. Nuestro trabajo es llevar la verdad
a la gente, no cambiar el lenguaje para engañar-
los y que vengan a la Iglesia”.

La Iglesia: arbitro de la verdad
La conversa y homosexual afirma, que, si se

dice a los homosexuales que están llamados a
vivir en castidad, “es posible que huyan y nunca
se consideren bienvenidos a la Iglesia. Entonces
déjalos que se vayan. No porque no desee que
vengan a Cristo, sino porque el trabajo de la
Iglesia es ser árbitro de la verdad. ¿De qué sirve
que estén en la Iglesia si hemos perdido su al-
ma?”. Finalmente, concluye con su agradeci-
miento: “Como alguien que siente atracción
por personas del mismo sexo, estoy profunda-
mente agradecida a mi familia tradicional de
misa en latín por nunca mentirme y preocupar-
se lo suficiente por mi alma como para decirme
la verdad. Por amarme siempre y darme la bien-
venida a la Iglesia y por mantenerme al mismo
nivel que todos los demás”. (Rel)

Primer crucifijo de Nancy, regalado por su padre y
ultima página de la carta escrita por su hermano,
Joshua Charles, la cual concluye citando un párrafo
de las Confesiones de san Agustín que al comienzo
dice: “Te invoco, oh Dios, Misericordia mía, que me
hiciste y no me olvidaste cuando te olvide...”.

“...el trabajo de la Iglesia es ser
árbitro de la verdad. ¿De qué
sirve que estén en la Iglesia si

hemos perdido su alma?”




